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En enero pasa a Juvenil y apunta a Panamericanos 2023:
Nelson Moreno nuevo campeón nacional
de Tiro al vuelo Skeet categoría Cadete
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Marcharon por las calles:
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fiesta del Carmenere’
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de lograr el ascenso
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SANTA MARÍA
Concierto navideño de
orquestas Infantil y
Juvenil en la plaza
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TRAGEDIA EN LA RUTA.- De Viña del Mar era el joven conductor de sólo 28 años de
edad que ayer en la mañana lamentablemente falleció calcinado al interior de su vehículo
luego de chocar de frente con otro vehículo en la autopista que une San Felipe con Los
Andes. En el lugar se constituyó personal de la SIAT a cargo del teniente Maximiliano
Muñoz, quien señaló que realizadas las diligencias tendientes a establecer la responsa-
bilidad y cómo se genera este accidente, se pudo establecer que preliminarmente que
uno de los conductores procedió a realizar una maniobra de adelantamiento en una curva
con doble línea continua.

Murió calcinado
en vehículo tras
colisión frontal
Uno de los conductores no respetó prohibición de adelantar,
generando choque frontal que cobró vida a joven de 28 años

Horrible tragedia en ruta San Felipe - Los Andes
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Educación en palabras simples

El Chile que queremos…Realidades

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Ya hay camino recorri-
do, el espejo retrovisor sigue
dando imágenes de adver-
tencia, pero no solo de cuán
preparados estemos respec-
to a novedades, sobre todo,
si nuestra visión está clara-
mente depositada en un ob-
jetivo que pueda restar lo
suficiente los malos ratos y
reemplazarlos a la brevedad
posible con buenos argu-
mentos para seguir la ruta
con más precaución. No es
del todo garantía que esta
idea se deposite y al mismo
tiempo sea aplicado con al-
tos estándares de control,
claro que no, si además al
considerar el modo en que
vivimos, no pueda repre-
sentar una urgente mano de
obra que despierte la seria
capacidad de desarrollo y
actualización.

En todo ámbito de cosas,
esta previa deja muchas ta-
reas pendientes. Por un lado
como una buena noticia con
cosas por hacer, y por otro,
una lección de en qué nivel
el tiempo se hace un mal
medidor. Los llamados pú-
blicos pautean frecuente-
mente nuestra posición so-
bre cuán eficaces somos
cuando una tarea es medida,
sea en resultados cuantitati-
vos como cualitativos. Hoy
por hoy, las medidas numé-
ricas al parecer no son sufi-
ciente herramientas para lo-
grar objetivos, o por lo me-
nos, no bien usados. Diga-
mos que en eso el entendido
sobre orden y probidad, no
calza correctamente.

Sincerarse en este esce-
nario es tan conveniente
como dar un paso más mo-
dernizador, así que, si ha-
blamos de defectos organi-
zacionales, puede que la cla-
ve esté fundamentalmente
dirigida más al modo y for-
ma, que el fondo y sus ba-
ses doctrinales. Las miradas
de cada individuo, fuera o
dentro de cualquier identi-
dad que los clasifique, hoy
en día tienen mucho más
significados que tiempos
atrás. Lo que queda pen-
diente es si de ahora en ade-

Este fin de semana se
nos viene un proceso muy
importante para nuestro
país, las elecciones presi-
denciales, cuyo proceso
va a permitir contar con
una nueva persona que va
a dirigir nuestra nación.
Es necesario irradiar des-
de el positivismo para que
nuestro territorio sea un
lugar de tranquilidad
para desarrollarse y po-
der vivir de acuerdo a las
necesidades que cada uno
de nosotros tenemos.

De acuerdo a nuestra
elección por quién votar,
siempre habrá un grupo
de personas que se dará
por ganador y otro por
perdedor, pero lo más im-
portante es el respeto que
debemos tener para acep-
tar lo que se nos viene,
respetando lo que la ma-
yoría de la ciudadanía ha
elegido, vamos a requerir
de la madurez de ser ciu-
dadanos que frente a sus
plenas facultades decidió
los fines de nuestro país
por cuatro años más.

Somos el espejo para
todos nuestros niños y el
llamado es a dar lo mejor
de nosotros pensando en
ellos, dando el ejemplo y
enseñando que pese a las
diferencias podemos
construir «el Chile que
queremos», que cada día

tiene su afán y ese afán debe
ser construir desde un país
más justo, responsable y por
sobre todo respetuoso de un
otro. ¿Imaginan un mundo
donde el respeto sea el cen-
tro por sobre todas las co-
sas?. Muy bonito sería ver
como todas nuestras situa-
ciones no favorables se re-
suelven de manera pacífica
y a través del diálogo.

La política por sí misma
no es negativa, sino que más
bien nos invita a construir
en democracia. Sé que estas
elecciones pueden dividir a
amigos o familias que no
comparten las mismas pos-
turas, y es allí donde debe-
mos tener la capacidad de
aceptación porque el Chile
que queremos no se cons-
truye pensando todos igua-
les, no se construye sin el
entendimiento, lo que se
requiere es luchar por tener
un país que permita vivir de
manera simple, pero con
todo lo que cada uno de no-
sotros requiere. Sin nada
vinimos a este mundo y sin
nada nos vamos, nuestro
día a día es una obra de tea-
tro que a cada uno le ha to-
cado representar a través de
un papel protagónico, haga-
mos de esta obra una que
sea de nuestro gusto y de
nuestro agrado.

Somos nosotros mismos
los llamados a tener un Chi-

le emergente o un Chile que
se nos cae a pedazos, debe-
mos ser del grupo de las
personas que nos alegramos
por si sale el candidato por
quien hemos votado y ser
constructor de un nuevo
empuje si no ha sido así. El
proceso que vamos a vivir
este domingo 19 nos debe
llevar a aprovechar todo a
nuestro favor, la ciencia,
tecnología, nuevos descu-
brimientos, etc. y para eso
requerimos de empatía y
resiliencia, lo cual nos que-
da aún por aprender, sea-
mos de un lado o de otro.

Si bien es cierto siempre
habrá un porcentaje de chi-
lenos que no quedará con-
forme de acuerdo a los re-
sultados, el llamado es a se-
guir luchando por el bien de
nuestro país, cada uno des-
de su vereda puede trabajar
y cruzar el camino para en-
tregar a nuestros niños un
país pujante y lleno de
ejemplos que les permitan
ser respetuosos, pero ante
todo ser felices desde lo que
les ha tocado y lo que les
queda por vivir.

«Yo hago lo que usted
no puede, y usted hace lo
que yo no puedo. Juntos
podemos hacer grandes co-
sas». Madre Teresa de
Calcuta, monja católica de
origen albanés   naturaliza-
da india.

lante se hará cargo en lo in-
mediato del pasado, o sim-
plemente estaremos a las
puertas de un nuevo gesto
estratégico que con algo de
esfuerzo quiera lograr lim-
piar su imagen, pero no su
método.

Por supuesto que las nor-
mativas ayudan mucho,
aunque ellas corren serio
riesgo de ser «mal interpre-
tadas» o cariñosamente con-
sideradas. Puede que sea
una señal de costumbre, ya
que en lo general, estas apre-
ciaciones y estratégicas no
olvidan lo fundamental, es
decir, el buen funcionamien-
to social y la constante ne-
cesidad de sobrevivir en un
demandante mundo de ser-
vicios. Contando la capaci-
dad para leer tales atributos
de actualidad, digamos que,
además, deja olorcillo a que
las ciencias locales en algo
traban, puede ser un rasgo
económico, también sobre
conceptos ideológicos, aun-
que la velocidad con que
ocurren los defectos, siem-
pre superan la, por ahora,
opaca y poco cultural armo-
nía del conocimiento.

Las organizaciones edu-
cativas, por ejemplo, aún
viven una discusión instala-
da hace décadas, si el bien
está en los resultados del
mercado o en la calidad de
los seres humanos que en
consecuencia generan cifras
que marcan el estado de una
sociedad prometedora. Por
cierto que esto es digno de
mucho análisis, pero a pri-
mera vista y como se dice al
principio, las imágenes si-
guen incomodando, pese a
la avanzada condición en la
que se vive. Por lo tanto, lo
que podría ayudar conside-
rablemente a esta discusión
es aclarar los puntos de vis-
ta y los verdaderos propósi-
tos de sus cuestionados pri-
meros pasos.

Cada esquina de las ciu-
dades está repleta de infor-
mación, advirtiendo las mo-
numentales diferencias que
hay en la apreciación co-
mún de los consumidores y

la de los ‘creadores’ de ca-
minos por resolver necesi-
dades fundamentales para
el buen desarrollo cultural
y social. Sin embargo, los
esfuerzos de la ciudadanía
que nota algo más que de-
beres laborales, está siendo
evaluado con menor capa-
cidad de lo esperado. Ante
esto, digamos que los países
siguen un recorrido un tan-
to inquietante a la hora de
revisar su historia, inclu-
yendo, entre vecinos, es por
ello entonces, que a poco
andar vuelve a destacarse el
mal uso de los medios eco-
nómicos para diseñar, sol-
ventar, motivar y promover
un amplio compromiso.

En la actualidad se viven
las consecuencias de ello, por
ejemplo, las divisiones socia-
les, que por lo demás siguen
a pasos agigantados en cuan-
to a accesos se refiere. Diga-
mos que la discusión al res-
pecto puede que esté mejor
orientada si solo los indivi-
duos reconozcamos aquel
mal cotidiano. En vista y con-
siderando que el lenguaje de
funcionamiento y productivi-
dad se ha apoderado del día
a día, prontamente debería-
mos enfrentarnos a otro mal,
sus resultados.

Hoy las iniciativas son un
poco más atrevidas que an-
tes, pero las tonadas siguen
dando que hablar. Los pasi-
llos, patios emblemáticos y
los espacios donde se puede
hablar de verdad, al parecer
ya notan pequeñas diferen-
cias que de no adecuarse a
tiempo, puede que queden
sólo en buenas intenciones.
El análisis de los problemas
no solo requiere del robusto
intelecto, más bien, de una
amplia asimilación ética,
desde todos los segmentos
sociales. Es claro que las
competencias se agudizan a
medida que las oportunida-
des promueven un mejora-
miento en el tipo de sociedad
de hoy, pero esto no signifi-
ca que perdamos el norte y
especialmente el respeto ha-
cia nuestras, realidades.

@maurigallardoc
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Navidad Segura: Carabineros reforzará presencia policial en lugares públicos

Carabineros ha dispuesto personal de refuerzo, liberando a funcionarios administrativos en
determinados tramos horarios para así tener mayor presencia policial.

El delegado presidencial de San Felipe junto a Carabineros, representantes del municipio
local y la directiva de la Cámara de Comercio de esta comuna, dieron el vamos a la campa-
ña Navidad Segura a nivel provincial.

• Delegado Presidencial Boris Luksic jun-
to a municipio y Cámara de Comercio de
San Felipe, valoraron iniciativa que permi-
te entregar mayor seguridad a la comuni-
dad en esta época que aumentan aglome-
raciones

A un costado de la tradicio-
nal Feria del Juguete de San
Felipe, el delegado presidencial
de San Felipe, Boris Luksic,
junto a Carabineros, represen-
tantes del municipio local y la
directiva de la Cámara de Co-
mercio de esta comuna, dieron
el vamos a la campaña Navidad
Segura a nivel provincial.

De esta manera se espera
entregar mayor seguridad a
quienes en estas fechas deben
llegar hasta las zonas céntricas
de las diferentes comunas de la
provincia a hacer sus compras
navideñas, como también trámi-
tes de fin de año, contando ade-
más este año con mayor dota-
ción vehicular de Carabineros,
tal como lo detalló el delegado
presidencial provincial de San
Felipe, Boris Luksic.

«Recordemos que no sólo
en esta época está la aglome-
ración de público particular-
mente por la Navidad, sino
también durante esta semana
tendremos la segunda vuelta
de las elecciones presidencia-
les y donde siempre Carabine-

ros ha tenido una valorada
participación. Destacamos
por eso la disposición de Ca-
rabineros a mantener la segu-
ridad de nuestra provincia y
destacamos lo que ha hecho
este 2021 y el equipamiento
con el cual ha podido traba-
jar. Han llegado 23 vehículos
a la Prefectura, que ve las pro-
vincias de San Felipe, Los
Andes y Petorca, de los cua-
les 8 han quedado en nuestra
provincia que se reparten en
las diferentes comunas de
nuestra jurisdicción», detalló
la autoridad provincial.

Asimismo, el prefecto (s)
de Carabineros de Aconcagua,
teniente coronel Claudio
Saavedra, dio a conocer cómo
en la práctica se ha logrado
además contar con mayor con-

tingente en terreno, especial-
mente para esta época. «La fi-
nalidad que tiene Navidad Se-
gura es reforzar servicios en
atención al incremento del flu-
jo flotante que van a tener di-
ferentes lugares de las comu-
nas de Aconcagua y así brin-
dar seguridad para que las
personas puedan desplazarse
y hacer sus compras de fin de
año con tranquilidad. Para
ello hemos dispuesto personal
de refuerzo, estamos liberan-
do en determinados tramos
horarios a personas que están
cumpliendo labores adminis-
trativas para así tener mayor
presencia y poder brindarle
mayor seguridad a la comuni-
dad y comerciantes», precisó.

Dicho trabajo policial ade-
más será apoyado por la Muni-

cipalidad de San Felipe, con la
participación de inspectores
municipales en terreno, incre-
mentando la fiscalización en la
utilización de espacios públicos
de la comuna de San Felipe.

«Tal como el año pasado,
el municipio tiene la labor y
el compromiso junto con Ca-
rabineros de hacer los esfuer-
zos correspondientes para que
la gente tenga una compra
tranquila, porque sabemos la
aglomeraciones que existen en
San Felipe, sobretodo en estas

fechas, y los inspectores mu-
nicipales estaremos cumplien-
do con la tarea para la cual
fuimos contratados y enco-
mendados por decreto, como
es ver el comercio ambulante,
con el cual hemos tenido har-
tos problemas hasta hoy y tam-
bién ver aglomeraciones en el
tránsito que se producen en el
damero central», anunció Ri-
cardo León, jefe de Fiscaliza-
ción Inspección Municipalidad
de San Felipe.

Este trabajo colaborativo

fue valorado por la directiva
de la Cámara de Comercio de
San Felipe, cuyo presidente,
Hernán Gajardo, señaló que
es necesario para esta época.
«Lo clientes necesitan salir a
comprar en un lugar seguro,
pues la compra en sí es un
acto de confianza. Este tiem-
po se presta mucho para aglo-
meración de gente y eso da
para que se cometan ciertos
delitos, por lo que este plan
de Carabineros viene espec-
tacular para estas fechas».
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EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, en causa Rol V-119-2020, so-
bre Posesión Efectiva Testamentaria caratulada MORENO/MO-
RENO, con fecha 18 de Octubre de 2021, se concedió pose-
sión efectiva de la herencia testamentaria, quedada al falleci-
miento de don RICARDO JAVIER MORENO COLLAO, a su
sobrino don JORGE LUIS MORENO PASTEN, heredero uni-
versal, según consta de testamento de fecha 11/06/2020, otor-
gado ante el Notario Público, don Jaime Polloni Contardo de la
Comuna de San Felipe, sin perjuicio de otros herederos con
igual o mejor derecho.- Dánisa Ordenes González, Secretaria
Subrogante.                                                                        10/3

CITACION ASAMBLEA  GENERAL
ORDINARIA

PRIMERA Y SEGUNDA CITACIÓN PARA REALIZAR LA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIAS Y SOCIOS,
DEL CÍRCULO DE PENSIONADOS DE LA DIRECCIÓN DE
PREVISIÓN DE CARABINEROS DE CHILE,
"CIRPEDIPRECA", DE SAN FELIPE.
EL DIRECTORIO DEL CÍRCULO "CIRPEDIPRECA" DE SAN
FELIPE, CONFORME A LOS ARTÍCULOS 14, 19, 20, 21, 25
LETRA d), 26 LETRA b) y h), DEL ESTATUTO DE ESTA
CORPORACIÓN. CITA A SUS ASOCIADOS A LA SIGUIENTE
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA.
EN PRIMERA CITACIÓN, EL DIA LUNES 20 DE DICIEMBRE
DE 2021 A LAS 10:00 HORAS.
EN SEGUNDA CITACION, EL DÍA MARTES 21 DE DICIEMBRE
DE 2021, A LAS 10:00 HORAS.
TABLA A TRATAR EN ESTA CONVOCATORIA:
- LECTURA ACTA  ASAMBLEA  ANTERIOR.
- MEMORIA ANUAL - BALANCE DE TESORERÍA.
- RESULTADO DE ELECCIONES
- INCORPORACIÓN Y RENUNCIA DE SOCIOS.

LA ASAMBLEA SE EFECTUARÁ EN CALLE SAN MARTÍN 54
SAN FELIPE, BAJO EL ESTRICTO PROTOCOLO SANITARIO,
USO OBLIGATORIO DE MASCARILLAS; DISTANCIA FÍSICA
ENTRE CADA ASOCIADO; USO DEL ALCOHOL GEL;  TOMA
DE TEMPERATURA; LAVADO FRECUENTE DE MANOS;
VENTILACIÓN PERMANENTE DE LA SALA DE SESIONES.

EL DIRECTORIO

CITACIÓN

 Se cita a Asamblea General Extraordinaria de Socio de la Cor-
poración Club Aéreo de Los Andes a celebrarse el día 22 de
diciembre del año 2021, a las 20:30 horas, para presentación
del Balance año 2020, a realizarse de forma virtual, el link de la
citación será distribuido de forma oportuna por nuestros me-
dios oficiales.

                                                             La Directiva.

CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

Más de 5 mil niños y niñas de San Felipe recibirán juguetes y golosinas
• Una inversión de 16 millones de pesos
en juguetes y 3 millones en golosinas, rea-
lizó la Dideco para dar cobertura a las fa-
milias de todas las Juntas de Vecinos de
la comuna.

Una inversión que bor-
dea los 20 millones de pe-
sos y que beneficiará a 5 mil
500 niños y niñas de entre
0 y 6 años 11 meses, es la
que realizó la Municipali-
dad de San Felipe para en-
tregar regalos y golosinas a
distintas unidades vecinales
de la comuna, además de los
estudiantes de la Escuela
Especial Sagrado Corazón.

Así lo dio a conocer la
directora de Desarrollo Co-
munitario de San Felipe
(Dideco), María Teresa

Urbina Hernández,
quien detalló que «hoy es-
tamos entregando los ju-
guetes para las juntas de
vecinos del radio urbano,
mañana (hoy) lo estaremos
realizando en los sectores
rurales, tenemos una inver-
sión de 16 millones que hizo

el municipio para 5.500 ni-
ños de la comuna y además
quisimos entregar a toda la
matrícula de la Escuela Es-
pecial Sagrado Corazón»,
anunció.

En relación con la distri-
bución de dulces y golosi-
nas, Urbina señaló que la
Unión Comunal (UNCO) de
Juntas de Vecinos, postuló
a una subvención de tres
millones de pesos, siendo
las juntas de vecinos las en-
cargadas de distribuir a los
niños y niñas de cada uno
de sus sectores.

La presidenta de la
UNCO de Juntas de Vecinos
de San Felipe, Ruth Delga-
do, se mostró feliz por el
gesto realizado desde la
Municipalidad y dijo que
«darle alegría a los niños es
la principal meta de cada
uno de los presidentes de
juntas de vecinos de la co-
muna», agregando que se
encuentra «agradecida de

En total serán 5 mil 500 niños y niñas de entre 0 y 6 años 11
meses, los que recibirán los regalos y golosinas esta navi-
dad.

Este lunes comenzó la entrega de juguetes y golosinas para las juntas de vecinos del
sector urbano.

la señora alcaldesa, agra-
decida de los concejales que
hacen posible toda la ges-
tión, que la UNCO en este
caso le propuso para lle-
varle golosinas a los niños

y niñas, ya que ha sido un
año difícil en pandemia».

La alcaldesa Carmen
Castillo valoró el esfuerzo
que se realiza desde el mu-
nicipio para poder enviar un

mensaje de amor y tranqui-
lidad a las familias sanfeli-
peñas, argumentando que
«tenemos que transmitirle
seguridad a nuestros niños,
niñas y adolescentes, de que
ellos tienen un mundo pro-
misorio, donde todo lo tene-
mos que construir juntos y
trabajar para lograr tener
este espacio de medioam-
biente sano, de calidad de
vida y de todo lo que noso-
tros queremos para nuestra
comuna».

En relación a la entrega
de una subvención para la
compra de dulces, la auto-
ridad municipal manifestó
que si bien es resorte de la
Unión Comunal la adquisi-
ción de estos productos
para su distribución a las
juntas de vecinos, es nece-
sario también promover
una alimentación saludable,
baja en azúcares, grasa, so-
dio y calorías, más conside-
rando los índices de obesi-
dad infantil.

La máxima autoridad
comunal se refirió también
a la ornamentación navide-
ña de la Plaza de Armas y
anunció que «esperamos
hacer la inauguración den-
tro de los próximos días,
vemos que está práctica-
mente listo, se han instala-
do los distintos adornos y
realmente los mismos fun-
cionarios están disfrutando
de este proceso, porque sa-
bemos que esto es algo muy
especial para toda nuestra
comunidad».

La directora de la Escue-
la Especial Sagrado Cora-
zón, Beatriz Gallardo,
enfatizó que, más allá del
regalo propiamente tal, lo
importante es la presencia
de la máxima autoridad de
la comuna en el estableci-
miento en una fecha tan
importante y manifestó que
«sentimos que nuestros es-
tudiantes son realmente vi-
sualizados e incluidos en
nuestra comunidad, así que
estamos muy contentos».
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Tías de jardines infantiles de Integra paralizaron ayer sus actividades

Las tías de Jardines Infantiles de Fundación Integra en la Plaza Cívica después de haber
marchado por la ciudad de San Felipe.

Las manifestantes reunidas en la misma Plaza Cívica escuchando a Gustavo Lepe, dirigen-
te nacional.

Ayer en la mañana las tías paralizaron sus actividades y salieron a las calles a machar.

Aseguran que el Gobierno desconoce los
derechos adquiridos por años frente a los
empleados públicos.

El día de ayer en la ma-
ñana las tías de los Jardines
Infantiles que pertenecen a
Fundación Integra paraliza-
ron sus actividades y salie-
ron a las calles a machar por-
que dicen que el gobierno no
está respetando derechos
adquiridos por años. Se que-
jan que para aplicar políticas
públicas del gobierno, son
considerados públicos, pero
cuando se trata de mejoras
salariales son considerados
como privados.

Claudia Collao, máxi-
ma dirigente de las tías de
jardines infantiles de Fun-
dación Integra, explicó que
ellas se están  manifestan-
do por «nula respuesta que
nos ha dado el Gobierno en
nuestra mesa de negocia-
ción, ya que no nos están
dando los derechos adqui-
ridos por años que nosotros
negociamos cuando termi-
ne el sector público y nos
debieran dar lo que ellos
reciben», indica.

- Explíquenos con
peras y manzanas por
favor.

- Nosotros somos Fun-
dación Integra, somos una
Fundación privada, pero
cuando tenemos que hacer
algunas cosas de gobierno
somos públicos, pero cuan-
do hay que subir sueldos,
reajustes, mejoras salaria-
les, somos privados, enton-
ces por años hemos tenidos
esos derechos adquiridos y
hoy día se están descono-
ciendo.

- ¿Como cuáles dere-
chos por ejemplo?

- Bonos, reajustes, que
es lo principal que tuvo el
sector público que ya firmó

y nosotros lo queremos.
- En palabras sim-

ples, ¿cuánto es ese re-
ajuste, algún porcenta-
je?

- El sector público firmó
con un 6,1%, tienen su bono
de término de conflicto y
bono de vacaciones.

- ¿Para ustedes?
- Nada todavía.
- ¿Es es el motivo

principal de esta mani-
festación?

- Sí, ese es el principal y
las mejoras de trabajo.

- ¿Algún diálogo,
mesa de trabajo?

- Hubieron dos mesas la
semana pasada y el viernes
se quebró la mesa de nego-
ciación, porque ellos no die-
ron respuesta. Por eso es
este paro, para empezar por
24 horas si el gobierno nos
llama a conversar. Hoy día
(ayer) los sindicatos van a
conversar y se depone el
paro, sino seguimos.

- Con esta manifesta-
ción, ¿cuántos niños y
jardines de Integra se
ven afectados?

- En San Felipe, Los An-
des, Santa María, Putaendo
son 17 jardines, 300 funcio-
narias.

- ¿Cuántos niños
atienden, aproximado?

- Dos mil niños que hoy
(ayer) no tienen jardín.

- ¿Este paro es sólo
por hoy día lunes 13 de
diciembre?

- Por hoy día, no sabe-
mos si durante la tarde de

este lunes nos van a llamar
a conversar, se depondría y
mañana (hoy), atendería-
mos si no, seguimos en
paro.

- ¿Quién los tendría
que llamar a conversar?

- Del gobierno.
- ¿Los padres están

avisados de esta mani-
festación?

- Sí, si igual nosotros le
avisamos porque tiene que
haber una organización fa-
miliar, porque hay muchas
familias que van a trabajar,
entonces llegan en la maña-
na a dejar a sus hijos y no
pueden encontrarse con un
jardín cerrado sin resolver.

En tanto Gustavo
Lepe, también dirigente,
recordó que Fundación Inte-
gra trabaja con Jardines In-
fantiles y Salas Cunas a ni-
vel de todo el país. Son más
de mil jardines en Chile y acá
en la región existen 104.

- ¿Hay esperanza?
- Pucha dicen que nun-

ca se pierde, pero con este
gobierno se nos ha perdido
mucho la esperanza, creo
que es muy duro tratar con
este gobierno porque ellos
de repente no nos escuchan
para nada y hacemos el lla-
mado especialmente a las
autoridades, la primera
dama, que ella es nuestra
presidenta de la Fundación
Integra, se ponga la mano
en el corazón, que luche por
los derechos de sus trabaja-
doras. Porque tarde o tem-
prano las trabajadoras que

día a día están atendiendo
a los niños, hacen una es-
pectacular labor, y pedirles
disculpas a los apoderados
que lamentablemente tene-
mos que llegar a esto, la úni-
ca manera de poder llamar
la atención al gobierno para

que se dé cuenta.
Las tías de los Jardines

Infantiles de Fundación In-
tegra realizaron un recorri-
do por el contorno de la Pla-
za de Armas de San Felipe,
terminado con una reunión
y vítores en la Plaza Cívica.

Todo custodiado por Cara-
bineros.

Cabe señalar que esta
entrevista con la presiden-
ta de Jardines Infantiles In-
tegra, Claudia Collao, fue
ayer durante la mañana,
antes del medio día.



66666 EL TRABAJO   Martes 14 de Diciembre de 2021COMUNIDAD

En enero pasa a Juvenil apuntando a los Panamericanos 2023:

Nelson Moreno nuevo campeón nacional Tiro al vuelo Skeet categoría Cadete

CAMPEÓN NACIONAL.- Aquí vemos en primer lugar al tremendo Nelson Moreno, acompa-
ñado de Bastián Moyano y Reymundo Rochet.

APOYO TOTAL.- Aquí lo vemos con sus padres Nelson y
Ximena, sus principales promotores.

SÓLO
CALIDAD.-
Esta es la

medalla de
campeón

nacional en
la categoría
Cadete que

ganó Nelson
Moreno este

fin de
semana.

MUCHOS TROFEOS.- En su casa de habitación este joven nos mostró algunos de sus
trofeos.

Hace casi un año dimos
a conocer al joven sanfelipe-
ño Nelson Moreno Alva-
rado, de 16 años de edad,
en su calidad de exponente
de Tiro al vuelo con escope-
ta en la modalidad Compak
Sporting, categoría en la que
él brilló con luz propia, sin
embargo y para orgullo de
nuestra comuna, Nelson
cumplirá en enero de 2022
los 17 años, edad en la que
se podrá incorporar a la ca-
tegoría Juvenil, pues él ac-
tualmente ya está compi-
tiendo en la categoría olím-
pica de Tiro Skeet.

Este joven sanfelipeño si-
gue siendo alumno del Cole-

gio Alonso de Ercilla de San
Felipe, y de momento es el
único joven en este deporte a
nivel del Valle de Aconcagua.

«Llevo tres años en este
deporte, he practicado mu-
cho y participado también
en varios campeonatos en
la modalidad Compak
Sporting que no es olímpi-
ca, así que mientras conti-
núo en ella también empe-
cé a practicar en la catego-
ría de Tiro Skeet, que sí es
olímpica, me ha ido muy
bien pese a que este depor-
te es muy caro, lo que sig-
nifica que es de mucha ayu-
da el apoyo de mis patroci-
nadores y los tengo, lo que

falta definitivamente co-
rresponde a mis padres fi-
nanciarlo y es algo que
agradezco mucho», comen-
tó Moreno a Diario El
Trabajo.

- ¿Quiénes te están
patrocinando y en qué
consiste tal apoyo?

- De momento estoy re-
cibiendo patrocinio de Nor-
mark Chile, esta empresa
me entrega 1.000 tiros al
año, también Aconcagua
Deportes, una armería san-
felipeña, y tiros Río de Es-
paña, pero mis principales
patrocinadores son mis pa-
dres Nelson y Ximena.

- ¿En qué campeona-
tos te has destacado?

- He competido a nivel
nacional obteniendo el pri-
mer lugar, lo que me dio la
posibilidad de asistir a un
Latinoamericano en 2019
en Angol, obteniendo el 6º
lugar. Debido a mis logros
recibí auspicio de una em-
presa española, la que me
financia con mil tiros al año.
He sido campeón en catego-
ría Infantil en varias ocasio-
nes en torneos distintos, 5º
lugar nacional en septiem-
bre de 2019, 6º lugar a ni-
vel latinoamericano Juve-
nil. Entreno tres veces a la
semana cuando no hay pan-
demia, en este deporte usa-
mos escopetas de verdad,

calibre 12 mm. y en mi caso,
entreno en las canchas de
Tiro al Vuelo Aconcagua, en
Curimón.

- ¿Cómo te ha ido en
los torneos más recien-
tes?

- De maravilla, he prac-
ticado mucho porque me
decidí por la modalidad
Olímpica.  Me ha ido muy
bien pese a que este depor-
te es muy caro, lo que sig-
nifica contar con apoyo en
mi caso de la Federación de
Tiro al vuelo, por lo que en
la semana viajo a Santiago
a entrenar con el profesor
de la federación, también
este 4 y 5 de diciembre en
el Stadio Italiano di Con-
cepción, competí contra
cinco tiradores más, en to-
tal éramos unos 60 tirado-
res, logré ganar el campeo-
nato nacional en la catego-
ría Cadete (hasta los 17
años de edad), pasando con
este enero a la categoría Ju-
venil.

- ¿Es fácil este depor-
te?

- No lo es, son muchos
meses de dura disciplina,
mucho entrenamiento en
Santiago, mucho manejo
corporal y mental, gracias a
todo esto en enero cumpli-
ré los 17 años de edad, y po-
dré incorporarme a la cate-
goría Juvenil, ahí somos
cerca de 15 tiradores a nivel
nacional, espero cumplir
con mi meta de ser cam-
peón nacional Juvenil para
este 2022, ojala poder par-
ticipar en los Juegos Pana-
mericanos 2023 que organi-
za la Federación de Tiro al
Vuelo.
Roberto González Short

EL JOVEN
DE LA
ESCOPE-
TA.- Él es
Nelson
Moreno
Alvarado,
listo para
enfrentar
los desa-
fíos en el
Tiro Skeet.
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Listas para pelear el Nacional 2022:

Chicas del Cordillera ganan la Copa Boston 2021 en Vóley U14

NUEVAS CAMPEONAS.- Nuevamente las chicas del Cordillera levantan con alegría una
copa de campeonas, este año conquistada en el cierre de año.

GENERACIÓN ACTUAL.- Aquí vemos al cuadro ganador U14 en su totalidad, la mayoría de ellas son menores de 13 años de edad, por lo que de seguro estarán disputando los títulos en 2022 y 2023.

DUPLA PODEROSA.- Javiera Salinas, mejor central del tor-
neo y la más pequeñita Mía Badilla, mejor punta receptora
del torneo.

Hace pocas semanas tu-
vimos la dicha de anunciar
los recientes triunfos de la

Selección de Vóleibol U14
del Liceo Bicentenario Cor-
dillera, equipo de jóvenes
estudiantes que nuevamen-
te son noticia: Ganaron este
fin de semana la Copa Bos-
ton 2021 en su categoría,
recuperando en certeros
triunfos deportivos su sitial
en las esferas de este depor-
te a nivel nacional.

ELLAS IMPARABLES
La información la con-

firmó a Diario El Traba-
jo el entrenador del equipo
campeón, Eduardo
Chávez, quien como ellas
también celebró en grande

esta importante victoria de-
portiva.

«En total fueron 18
equipos los que participa-
ron en este torneo, en este
evento se reunía o congre-
gaba al mejor vóleibol de
Chile en la categoría U14,
una categoría que desgra-
ciadamente fue una de las
más perjudicada por la
pandemia, ya que jugaron
muy poco y en este evento
alcanzaron sólo a jugar en
la última parte del año,
porque la gran mayoría de
las jugadoras pasaron de
categoría a la U16. Estamos
muy contentos por todo el
logro deportivo, para noso-
tros fue muy importante
porque ya en 2013 había-
mos ganado este evento con
el equipo de Gabriela Ba-
dilla, Carola González y
Almendra Castro, que
fue el equipo que nos dio
muchos éxitos y alegrías
como colegio, y retomar un
poco esta senda de triunfo
para nosotros con esta nue-
va camada de jugadoras
preparándose desde muy
pequeñitas», comenta el es-
tratega.

- ¿Qué proyeccio-
nes tiene el Cordillera
con esta nueva cama-

da de niñas?
- Las proyecciones para

nosotros son importantísi-
mas, porque si bien es cier-
to la categoría era U14 en
cancha, en el equipo titu-
lar campeón sólo había
una niñita U14, el resto
eran U13, U12, por lo tan-
to, las proyecciones que
tenemos son muy impor-

tantes para nosotros, esta-
mos muy concentrados y
empeñados en lograr el tí-
tulo nacional escolar en
2022. Ese es nuestro pri-
mer objetivo, vamos a tra-
bajar muy duro para ello,
de hecho queremos partir
en febrero con el trabajo,
con las niñitas, vamos a
descansar enero y hace-

Entrenador del equipo cam-
peón, Eduardo Chávez.

mos una proyección futu-
ra. Debiésemos estar pe-
leando el título nacional
escolar en 2022 y 2023
también. Así que en térmi-
nos generales esta Copa
Boston fue muy pero muy
positivo para el Liceo Bi-
centenario Cordillera de
San Felipe.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO   Martes 14 de Diciembre de 2021COMUNIDAD

Con jazz y obra de teatro se realizó ‘Panquehue celebra el Carmenere’

Carlos Corales y Denise, de ‘Blues Session’ (en la foto), jun-
to a Gonzalo Osternol Trío presentaron su jazz en la Viña
Sánchez de Loria.

En esta ocasión se presentaron obras de teatro en un estadio y un parque, y conciertos de
jazz en dos viñas de la comuna.

• Las actividades se desarrollaron durante
tres días en cuatro puntos de la comuna.-

PANQUEHUE.- Con
grandes presentaciones ar-
tísticas finalizó la primera
edición de ‘Panquehue
celebra el Carmenere’.
Este proyecto constó de tres
días de actividades cultura-
les en cuatro puntos de la
comuna. En esta ocasión se
presentaron obras de teatro
en un estadio y un parque,
y conciertos de jazz en dos
viñas de la comuna.

Dicho proyecto fue fi-
nanciado directamente por
el Gobierno Regional de
Valparaíso con cargo al 6%
del FNDR año 2021.

El pasado viernes se de-
sarrolló un Festival del Jazz
en la Viña El Escorial. En
dicha oportunidad se pre-
sentaron Lydwina Simon y
La Trancapecho Big Band.
El día sábado, en tanto,
hubo dos actividades. Pri-
mero se efectuó una obra de
teatro ‘GEA: una oda a la
naturaleza’, en las áreas ver-
des de la Población Sueño
Dorado, Lo Campo; y el jazz

se celebró en la Viña Sán-
chez de Loria, donde estu-
vieron Gonzalo Osternol
Trío y además Carlos Cora-
les y Denise de ‘Blues Ses-
sion’.

El alcalde Gonzalo
Vergara mostró su satis-
facción de poder llevar a
cabo estas actividades cul-
turales en la comuna. Pri-
mero se refirió a la gran pre-
sentación de la obra de la
Compañía Onirus en las
áreas verdes de la Población
Sueño Dorado de Lo Cam-
po.

«La cultura se tomó
Panquehue con la obra de
teatro ‘GEA: una oda a la
naturaleza’, en el que tuvi-
mos mucha gente en Lo
Campo. Los vecinos estu-
vieron muy agradecidos
porque se abren los espa-
cios para la comunidad.
Hemos estado encerrados.

Queremos ganarle a la
pandemia. La obra fue
realmente maravillosa, de
primer nivel», comentó el
alcalde Vergara.

Posteriormente, el jefe
comunal se refirió al festi-
val de jazz presentado en las
viñas, destacando que estos
eventos pueden ser perma-
nentes en el futuro.

«Espero que este sea el
primero de muchas más
fiestas del carmenere, en
que podamos celebrar jun-
to a los viñateros y los veci-
nos de Panquehue y del va-
lle del Aconcagua.

«Desde cuando llega-
mos al municipio, impusi-
mos nuestro sello de que
Panquehue debiera ser una
comuna netamente turísti-
ca, que lamentablemente
no se ha explotado. Noso-
tros queremos que la comu-
na salga a Chile y al mun-
do a través de las cinco vi-
ñas y seis balnearios exis-
tentes. Este es el primer
paso que estamos dando.
Acá vinieron nos encontra-
mos con gente de todo el
valle y la región», subrayó
el edil.

Por su parte, los dueños
de las viñas donde se desa-
rrollaron estos festivales de
música también mostraron
su conformidad por esta
instancia. Rodrigo Espi-
noza, de Viña El Escorial,
se refirió al respecto.

«La Municipalidad de
Panquehue fue quien orga-
nizó el evento y que los Vi-
ñateros de Aconcagua esta-
mos apoyando el día de

carmenere… Siempre se
habla el maridaje de mez-
clar comida con vino, pero
el maridaje va más allá,
pues también se puede ha-
cer con música. El vino con
jazz es perfecto. Si mezcla-
mos comida, vino carmene-
re y maridaje con música
como hemos vivido en la
Viña El Escorial es mara-
villoso», comentó Rodrigo
Espinoza, de Viña El Esco-
rial.

Una opinión similar
tuvo Felipe Cruz Sán-
chez, de la Viña Sánchez de

Loria. «Me gusta que hagan
este tipo de cosas en la co-
muna, de incorporar a la
gente del valle para que
aprovechen de mirar lo que
uno tiene y de lo que se pue-
de a través del arte y músi-
ca, que son cosas tan entre-
tenidas para la gente», co-
mentó Felipe Cruz Sánchez,
de la Viña Sánchez de Loria.

Por último, Nelson La-
pagne, productor de jazz,
felicitó a la Municipalidad
de Panquehue por generar
este proyecto: «La idea des-
de el principio fue bien in-

teresante. Porque nosotros
en realidad estamos muy
desarrollados en hacer 42
festivales, todos en la Re-
gión Metropolitana. Esta es
la primera vez que salimos.
Es maravilloso de mezclar
la idea de jazz y vino, que
de hecho voy a seguir desa-
rrollando, al igual que us-
tedes como comuna. Es
muy diferente la sensación
que se siente de estar escu-
chando jazz con vino. Esta-
mos contentos con la pro-
ducción y agradecemos al
alcalde y a su equipo».

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Lunes de Goles (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Tragedia en ruta San Felipe-Los Andes:

Conductor muere calcinado al interior de su vehículo tras choque frontal

En la imagen se puede apreciar el vehículo de la víctima fatal siendo consumido por las
llamas.

Voluntario de Bomberos procedió a extinguir el fuego en el vehículo siniestrado.

Personal de la SIAT se constituyó en el lugar para realizar los peritajes que en primera
instancia revelan que uno de los conductores adelantó en lugar no permitido, generando la
tragedia.

De Viña del Mar era el
conductor que ayer en la
mañana lamentablemente
falleció calcinado al interior
de su vehículo luego de cho-
car de frente con otro en la
autopista que une San Feli-
pe con Los Andes.

En el lugar se constitu-
yó personal de la SIAT a car-
go del teniente Maximilia-
no Muñoz, quien señaló
que en este accidente se vie-
ron involucrados dos vehí-
culos «los cuales impactan
de forma frontal y uno de
ellos se comienza a incen-
diar con el conductor al in-
terior, el cual a posterior
fallece. Una vez en el lugar
nosotros como especialidad
empezamos a realizar las
diligencias tendientes a es-
tablecer la responsabilidad
y como se genera este acci-
dente, pudiendo establecer
que el diseño vial de esta
ruta, donde se genera el ac-
cidente, estaba en una cur-
va. Esta curva claramente
tenía doble línea continua,
entonces no da lugar a que
se realice ninguna manio-
bra de adelantamiento en
ese tramo, lo cual aparen-
temente en primera instan-
cia se habría realizado por
uno de estos conductores es
que se genera este acciden-
te; chocando de forma fron-
tal y para luego, producto
de los daños, este vehículo
incendiarse y la persona al
estar atrapada en esta es-
tructura, debido a la gran
magnitud de los daños, es
que no puede salir y termi-
na quemándose junto con el
vehículo, falleciendo en el

lugar de los hechos», dijo.
- Hay dos vehículos,

¿cuál sería la dinámica
o para dónde iba cada
uno?, porque hay uno
tipo SUV y el otro un
automóvil.

- Mire, estas personas no
son del sector; una es de
Viña del Mar y el otro de
Quilpué. Ambos iban a sus
lugares de trabajo, el vehí-
culo menor iba en dirección
hacia Los Andes y el de ma-
yor magnitud, el Station
Wagon, hacia San Felipe.

- ¿Qué se sabe de la
gravedad de las lesiones
del otro conductor?

- Por cómo se genera
este accidente, él presenta
lesiones graves en sus extre-
midades inferiores, debido
a la ‘suerte’ -no lo podemos
llamar de otra forma-, sola-
mente se fractura la parte
inferior de los pies, quedan-
do con lesiones graves pro-
ducto de una fractura, pero
fuera de riesgo vital, cons-
ciente y sin ninguna otra le-
sión que le genere este acci-
dente,

- ¿Iban solamente los
dos conductores?

- Sí, iban solos, sin nin-
gún acompañante, y ambos
haciendo uso de sus cintu-
rones de seguridad.

- ¿Alguna conversa-
ción o qué habrá dicho,
o es materia de investi-
gación o no se puede
comentar alguna res-
puesta de parte del con-
ductor que sobrevivió?

- La verdad que este tipo
de accidente, al ser tan rá-
pido y que se generan de

manera tan violenta, es que
es difícil poder entablar
una conversación con estos
conductores, ya que como
le digo es tan rápido y vio-
lento, pierden muchas ve-
ces la concentración, no
pueden lograr recordar lo
que pasó en ese momento
como tal, pero sí se pudo
empadronar una testigo, la
cual declara algo que es
congruente a lo que noso-
tros como peritos pudimos
establecer de forma técni-
ca en el sitio del suceso, lo
cual obviamente aporta an-
tecedentes preliminares y
fundamentales en la inves-
tigación para luego con la
fiscalía establecer quién
tiene la responsabilidad.

- ¿Cuál sería la causa
preliminar?, lo que se
pueda comentar.

- En primera instancia
y en forma preliminar, cla-
ramente hay alguien que
no respeta la ley de tránsi-
to y se baraja la hipótesis
de que se efectúa una ma-
niobra de adelantamiento
en un lugar no habilitado,
lo cual es la curva con do-
ble línea continua, y es que
al no tener el espacio ni el
tiempo para volver a incor-
porarse a su vía, es que se
genera este impacto de for-
ma frontal, generándose
todo lo que aconteció y que
saben ustedes.

- ¿Se puede decir por
ejemplo que el conduc-
tor que fallece podría
haber sido él que cruza
el eje central de la calza-
da o es el otro?

- Eso se mantiene en

materia de investigación, en
coordinación con la fiscalía,
pero como le digo, se baraja
esa dinámica preliminar-
mente ya que nosotros lle-
vamos pocas horas investi-
gando, la verdad que hoy es
el inicio de un arduo traba-
jo investigativo.

- Teniente, aunque
suene majadero, nunca
están demás las reco-
mendaciones.

- Sí, por supuesto, estas
últimas semanas de acci-
dentes a nivel de Aconcagua
han sido bastantes fatales,
han habido hartos falleci-
dos, lesionados graves y
todo se puede evitar condu-

ciendo a una velocidad ra-
zonable y prudente, la vía
que le estipula a usted y
manejando a la defensiva. O
sea si usted no hubiera rea-
lizado esa maniobra proba-
blemente no se hubiera ge-
nerado este accidente, no
hubiésemos estado lamen-
tando el fallecimiento de
una persona.

- ¿Fallece de inme-
diato completamente
calcinado en el lugar?

- Eso lo vamos a estable-
cer con el informe final del
Servicio Médico Legal, si es
que él fallece producto de
las lesiones o se mantenía
vivo y producto del calcina-

miento es que fallece. Como
le digo, en el informe de la
doctora lo vamos a poder
establecer por qué fallece fi-
nalmente.

Por antecedentes reca-
bados por nuestro medio,
la víctima tenía 28 años de
edad, de iniciales
J.M.C.F., quien conducía
el vehículo marca Hyundai
modelo Verna, patente PH
TG-18, en tanto el otro ve-
hículo corresponde a uno
de marca Chevrolet, mode-
lo Equinox, patente KK
ZD-66 conducido por
M.H.B., de 48 años, pro-
veniente de la ciudad de
Quilpué.
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Sin jugar Transandino quedó a solo un paso de lograr el ascenso

Recuerdos imborrables de
Ricardo Rojas sobre el partido

final con Lota Schwager

El equipo de Los
Andes aprovechó la

fecha libre para jugar
un amistoso con la
U21 de Colo Colo.

Con la victoria por 2
goles a 1 de Provincial
Ranco sobre el Real San
Joaquín, el conjunto de
Trasandino de Los Andes
quedó al borde de lograr el
ascenso a la Segunda Divi-
sión Profesional. El triun-
fo de los ranquinos dejó
prácticamente sellada la
suerte de los andinos, por-
que a falta de seis puntos
por disputar, al ‘Tra’ solo
le basta un punto para tim-
brar su retorno al profesio-
nalismo.

El resultado que arro-
jó la fecha número 3 del

mini torneo es muy im-
portante,  ya que en la
próxima jornada (posible-
mente este fin de semana)
se vivirá una verdadera fi-
nal de la Tercera División
A, cuando Provincial Ran-
co y Trasandino animen
un partido decisivo, en el
que, si los aconcagüinos
llegan a ganarlo, se ha-
brán consagrado como
monarcas de la serie ma-
yor del balompié aficiona-
do nacional.

Resultado de la fecha
Provincial Ranco 2 –

Real San Joaquín 1
Libre: Trasandino

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Trasandino 6
Provincial Ranco 3
Real San Joaquín 0

NR: Suben los dos pri-
meros

El ex jugador durante la conmemoración de los 50 años del
título.

Pese a que es el autor del
gol más importante en la
historia de Uní Uní, poco se
ha escrito sobre Ricardo
Rojas en el último tiempo.
En la gloriosa temporada
1971, Rojas jugó 24 parti-
dos, anotando en total 9 go-
les, entre los que, por lejos,
sobresale la diana que des-
niveló el partido frente a
Lota Schwager, y que per-
mitió a los dirigidos de Luis
Santibáñez lograr el título
de la Primera División el
año 71.

Aunque ya han pasado
50 largos años de esa gesta
inolvidable, el exjugador
recuerda nítidamente
cómo se gestó y fue el gol
del triunfo sobre Lota:
«Fue un centro hacia atrás
del ‘Poroto’ Núñez, el cual
conecté como de 40 me-
tros; fue un gran gol en el
arco sur, estos son recuer-
dos imborrables que me
acompañarán por siem-
pre, además que mi seño-
ra y yo queremos mucho a
esta ciudad y el valle», re-
lató Rojas.

Para el exalbirrojo lo

Rojas es felicitado por sus compañeros tras anotarle a Lota.

hecho por el ‘Equipo de los
Humildes’ es algo que difí-
cilmente podrá replicarse
en Chile y el mundo entero,
ya que «en la historia son
solo tres los que lo han he-
cho, y Unión San Felipe es
uno de ellos; siendo francos

no creo que nadie vuelva a
hacerlo. En esa época se
juntaron los jugadores pre-
cisos, es muy emocionante
poder reencontrarme con
algunos de ellos después de
tanto tiempo de habernos
separado», agregó.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: La honestidad es lo primero que debe
estar presente en una relación para que esta
funcione bien. SALUD: La salud mental y
emocional es prioritaria en este momento.
DINERO: Antes de realizar inversiones es
importante que vea si son transparentes.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 5.

AMOR: Levántese y dese ánimo ya que la
vida siempre sonríe al final. Tenga fe y el
amor llegará a su vida en cualquier momen-
to. SALUD: Disminuya sus tensiones hacien-
do cosas que le agraden. DINERO: No pier-
dan las oportunidades que el destino le pre-
senta. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 23.

AMOR: Puede que no sea su momento con
esa persona, pero tal vez más adelante las
cosas cambien. SALUD: Cuidado con des-
cuidarse, no baje la guardia ante la pande-
mia. DINERO: Busque más ingresos para lle-
var a cabo sus nuevos proyectos. COLOR:
Turquesa. NÚMERO: 15.

AMOR: Confíe en las cosas que le dice su
corazón ya que este tiene la respuesta que
su razón no encuentra en esta oportunidad.
SALUD: No le hace bien agotarse tanto, re-
cupere fuerzas. DINERO: Un negocio que no
resultó no tiene por qué disminuir su empe-
ño. COLOR: Crema. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si puede evitar una discusión hága-
lo, no desgaste una relación por algo que se
pudo solucionar conversando. SALUD: Aún
quedan días de primavera como para que se
cuide de las alergias. DINERO: Controle un
poquito más sus gastos. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: No hay que ser intransigente en la
vida y menos cuando la otra persona se dio
cuenta de su error. SALUD: Es importante
bajar la marcha de vez en cuando. DINERO:
Por darse un gusto no es recomendable que
realice gastos fuera de lo que ya tiene con-
siderado. COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

AMOR: Nunca pierda la esperanza de en-
contrar el amor a la vuelta de la esquina.
SALUD: Una actitud más positiva ayudaría
enormemente a mejorar la condición de su
organismo. DINERO: Enfrente esos proble-
mas laborales con sabiduría y tranquilidad.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 9.

AMOR: Usted tiene la capacidad para sobre-
llevar una ruptura en caso que esta ocurra.
SALUD: La zona estomacal se puede ver
afectada por los estados de tensión. DINE-
RO: Trate de no terminar la primera mitad
de diciembre con complicaciones financieras.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 20.

AMOR: La pasión ayuda mucho en la rela-
ción, pero el amor es la base de todo y sin
esto nada perdura. SALUD: Evite exponer
sus ojos a tantas horas de computador y
televisión. DINERO: Se ha esforzado mu-
cho como para tirar todo por la borda. CO-
LOR: Negro. NÚMERO: 31.

AMOR: Si no deja atrás el pasado, será muy
difícil que pueda ver lo que el presente le pone
en frente. SALUD: Es positivo para usted y su
salud realizar más actividad física. DINERO:
Si un tercero le dice que renuncie no le haga
caso, trabaje y siga esforzándose. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 11.

AMOR: Su corazón puede superar lo que
sea, pero no lo haga en soledad, busque a
sus seres queridos. SALUD: Trate de bajar
las revoluciones, eso le puede ayudar mu-
cho. DINERO: Es vital que cumpla sus com-
promisos laborales. No los aplace más tiem-
po. COLOR: Violeta. NÚMERO: 28.

AMOR: Es muy bueno hacer cosas que le
den matices a su relación. Eso ayuda mu-
cho a mantener encendida la llama. SALUD:
Mejorar un poco la dieta le ayudará a sen-
tirse mucho mejor. DINERO: Evitando el
gasto excesivo puede hacer que su situa-
ción mejore. COLOR: Gris. NÚMERO: 4.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Municipio iluminó su ciudad para este 130º Aniversario:

Éxito total concierto navideño de orquestas Infantil y Juvenil en Plaza de Armas

FRUTOS DE EXCELENCIA.- Estos jóvenes desde hace varios años vienen formándose en
la Orquesta Juvenil de Santa María.

SE CUMPLEN 130 AÑOS.- En el corazón de la Plaza de Armas se desarrolló este espléndi-
do concierto navideño para el disfrute de muchos en Santa María.

SIN CONTAMINAR.- Como se puede apreciar, hasta el árbol
de Navidad es reciclable, creado con botellas plásticas.

VIVA LA INFANTIL.- Aquí tenemos a varios de la Orquesta Infantil de Santa María, ellos
también brillaron con luz propia.

Manuel León Saá, alcalde de
Santa María.

SANTA MARÍA.- Con
gran alegría los vecinos de
Santa María disfrutaron el

fin de semana que pasó de
la inauguración de orna-
mentación e iluminación
navideña, y este domingo
fue el concierto de la Orques-
ta Juvenil Municipal, con el
debut del grupo infantil en
el concierto navideño, en la
plaza de Armas de la comu-
na. Dichas actividades con-
taron con la presencia del
alcalde Manuel León Saá
y los concejales Claudio
Zurita Ibarra, Danilo
Arancibia Brante, David
Olguín Vargas, Abel Val-
divia Rozas, Albina Ma-
rambio Correa y Marit-
za Reinoso Ibaceta.

NAVIDAD
RECICLABLE

En la gestión de ilumi-
nación estuvieron a cargo
funcionarios de los departa-
mentos de Electricidad,
Mantención e Informática,
quienes con el apoyo de la
Biblioteca Municipal, el
Juzgado de Policía Local y
Administración, trabajaron,
crearon e hicieron todos los
adornos que hoy alegran el
centro de la ciudad. Impor-
tante destacar que todos es-
tos adornos se crearon con
materiales reciclados, utili-
zando, botellas y bidones
plásticos, cartón, neumáti-
cos de vehículos, y pallets,
todos materiales reciclados.

Para este sábado se rea-
lizó el Concierto Navideño,
mismo que se ejecutó con
gran precisión y elegancia
por parte de cada uno de los
músicos de las orquestas
Juvenil e Infantil, el públi-
co aplaudió con entusiasmo
mientras el maestro de la
orquesta, Manuel Oliva-
res hizo de las suyas con
gran aplomo y confianza.

Finalizada la actividad
Diario El Trabajo habló
con el alcalde Manuel
León, quien comentó que
«muy contentos con nues-
tro 130º Aniversario de
nuestra comuna (diciembre
22), y en lo que respecta a
la Navidad, este sábado tu-
vimos la Feria de Prodesal,
donde los productores y ar-
tesanos de nuestra comuna
presentaron sus productos
a toda la comunidad y por-
supuesto también pudieron
vender sus productos. Y
para este domingo pudimos
disfrutar la actividad de la

Orquesta Juvenil e Infantil
de nuestra comuna, en don-
de se presentan año a año,
ya llevamos once años en
esta gran actividad, esta-
mos muy contentos con
todo el trabajo que ha rea-
lizado el equipo de la or-
questa, especialmente su
director, Manuel Olivares
Fierro, quien con su lideraz-
go ha hecho que estas or-
questas sean de las mejores
de la zona, donde suenan
con un grande gran audio
y porsupuesto muy coordi-
nado. Es maravilloso escu-
charlo y agradecer por to-
dos los papás mamás que
han confiado en que los ni-

ños puedan desarrollar este
talento y que por supuesto
se pueda entregar a la co-
muna en este aniversario
de 130 ya de Santa María»,
comentó León.

CERRANDO 2021
Nuestro medio también

habló con el director de las
orquestas, Manuel Oliva-
res, «durante 2020 noso-
tros casi no tuvimos ensayos
y 2021 partimos con los en-
sayos recién hace cuatro
meses. Entonces lo que toca-
mos hoy día fue un amplio
repertorio de nuestros éxi-
tos, por decirlo de alguna
manera, porque repertorio

nuevo no tuvimos. Estamos
trabajando con un nuevo
repertorio y esperamos es-
trenarlo durante el verano,
pero lo más significativo era
poder juntarnos, mostrarle
a nuestro público a nuestra
comunidad nuestro trabajo.
En el caso de nuestra Or-
questa Infantil, está forma-
da por doce niños y niñas de
9 a los 15 años de edad, sus
clases de instrumento co-
menzaron hace tres meses,
y los ensayos como orques-
ta, hace sólo un mes. En la
Orquesta Juvenil tenemos
25 integrantes ya», indicó el
profesional.
Roberto González Short


